

## AL puede impulsar la recuperación mundial (El Financiero 16/04/12)

AL puede impulsar la recuperación mundial (El Financiero 16/04/12) Ivette Saldaña Lunes, 16 de abril de 2012 La región goza de buena salud macroeconómica. Crearán modelos de innovación para un futuro sustentable. En la zona, México con el mayor avance en competitividad. - ARRANCA FORO ECONÓMICO Con tres ejes de acción, los presidentes de México, Guatemala, Panamá, Surinam y España; la vicepresidenta de Perú; ministros de Economía y Comercio exterior de 25 países, académicos, líderes globales, funcionarios y representantes de la iniciativa privada iniciarán hoy los trabajos del Foro Económico Mundial (WEF) sobre Latinoamérica. La meta es aprovechar que los países de la región gozan de buena salud macroeconómica y de crecimiento, mientras que en Europa y en países desarrollados hay problemas para salir de la problemática económico-financiera. Por ello se determinó que se trabajará con base en tres ejes: el impulso a un nuevo balance para la recuperación económica global; incremento de las capacidades para una transformación regional, y la creación de modelos de innovación para un futuro sustentable. Sobre estos puntos se analizarán siete temas: seguridad alimentaria, desarrollo verde, comercio e inversiones, tecnologías de la información, inclusión financiera, empleo y transparencia. A esta reunión, las economías de América Latina llega con mejoras en la competitividad, aunque ningún país de la región ha logrado incluirse en la lista de los principales diez países. En el Índice Global de Competitividad 2011-2012, México fue el que más avance tuvo al mejorar ocho lugares, del 66 al 58 de un total de 142 países, aunque con rezagos en sistema educativo, innovación, telecomunicaciones y sistema laboral. Chile se ubicó en el mejor sitio, el 31, seguido de Panamá, en el 49, y Brasil, en el 53. Del 16 al 18 de abril, en Puerto Vallarta, Jalisco, funcionarios de gobiernos, industriales, sociedad civil y académicos, entre otros líderes de 71 países, trabajarán para definir el papel de la región en la recuperación económica mundial. Agenda La directora para América Latina, Marisol Argueta, indicó que al encuentro acudirán los presidentes de México, Felipe Calderón; de España, Mariano Rajoy; de Guatemala, Otto Pérez Molina; de Panamá, Ricardo Martinelli, y de Surinam, Desire Bouterse, así como la vicepresidenta de Perú, Marisol Espinoza. Además estarán presentes representantes del Grupo de los Veinte (G-20), quienes tendrán reuniones de manera paralela, como la Reunión de Ministros de Economía, la Cumbre de Crecimiento Sustentable -en la que participarán los ministros de Energía-, o el encuentro de los hombres de negocios llamado B-20. Serán un total de 920 participantes de 71 nacionalidades, de los cuales 77 por ciento son empresarios; 12 por ciento, representantes de gobierno; 27 por ciento, académicos y jóvenes líderes globales. Argueta explicó que en esta reunión se implementará un mecanismo para atender más la voz de los jóvenes, porque 50 por ciento de la población en el mundo tienen menos de 20 años de edad. Por ello se busca incrementar su participación, en esta ocasión atendiendo las demandas de los jóvenes de 30 años. Explicó que aprovechando el encuentro, los líderes del B-20, encabezados por el empresario mexicano Alejandro Ramírez, darán al presidente Calderón las recomendaciones preliminares que presentarán al G-20 en la reunión de Los Cabos, Baja California Sur, en junio de 2012. En paralelo se desarrollará la Reunión de Jóvenes Líderes Mundiales, en la que se escuchará la voz de personas mayores de 30 años que con su trabajo aporten a su país y a la región.